
臺北市立成功高級中學班級代表聯席會 

班級代表大會 113 學年度第 1學期第 1次例行會議紀錄 

壹、會議時間：中華民國 113 年 9 月 3 日（星期二）中午 12 時 20 分 

貳、會議地點：綜合大樓三樓 簡報室 

參、主持人：主席  202 許佑嘉 

    會議記錄：行政部門秘書組  

肆、出席人員：全校各班班代 

伍、列席人員：校長、學務主任、訓育組長、本會行政部門 

陸、工作報告： 

一、行政部門人事任命名單 

行政部門人事任命名單如【附表一】。 

 

二、籌辦113學年度成功高中秋季舞會 

活動日期：預計於 11/16 於本校舉辦。 

活動資訊：另與學校籌備洽談中。 

活動預算：自預估門票收入中支出（若不足款項依上學期第一次臨時會議決議以代聯會費支應）。 

 

三、組織本校「教育旅行」籌備會 

擬集合高二之班代，另規劃 113 學年度高二教育旅行。 

 

柒、提案討論： 

案由一：本會113學年度第1學期預算案 

說明：本會 113 學年度第 1 學期預算如【附表二】，提請討論。 

決議：同意41票，不同意5票；同意大於不同意，本案通過。 

 

案由二：本校「學生學習歷程檔案工作小組」學生代表之推派

說明： 

1. 依本校《建置學生學習歷程檔案作業補充規定》第三點，旨揭工作小組成員應包括學生

代表。 

2. 本校委託本會推派三名學生代表（需涵蓋各年級）擔任其成員。 

3. 本會推派主席 202 許佑嘉，另咨請高一、高三班代各推舉一名擔任。 

決議：109班代、314班代。 



案由三：本校「學生服裝儀容委員會」學生代表之推派

說明： 

1. 依本校《學生服裝儀容委員會設置要點》第三點，旨揭委員會應包括由學生自治組織推

派之學生代表五名。 

2. 本校委託本會推派五名學生代表（需涵蓋各年級）擔任其委員。 

3. 本會推派主席 202 許佑嘉、副主席 202 涂子展及行政部門學權 307 紀力華，另咨請高一、

高三班代各推舉一名擔任。 

決議：106班代、318班代  

 

案由四：本會「選舉委員會」委員之產生

說明： 

1. 依本會《組織章程》第二十九條至第三十一條，選舉委員會設委員七名，本會主席為當

然委員，並自行政部門推派委員三名；其餘三名委員由班代互選產生。 

2. 本會主席推派行政部門秘書長 213 孫聖翔、學權長 204 徐宥霖、學權 218 詹翔勛擔任。 

3. 咨請班代互選產生三名委員。 

決議：108班代、207班代、212班代。 

 

捌、臨時動議： 

動議一：學生代表出席會議及學生活動誤餐費支出 

說明： 

1. 學生代表出席相關會議多為中午時間，又其代表為學生相關公務身分出席者，因而給予

誤餐費。 

2. 各項學生活動利用中午時間進行開會或是執行，為考量學生公務使用及影響而給予誤餐

費。相關活動預估費用詳見【附件三】。 

備註:單價以120/個計算，依承辦單位代訂便當覆實核銷。 

 

提問（120班代）：位於第三欄次數是什麼意思？ 

回答（ 主 席 ）：依活動標題而定，如比賽為天次，出席為場次。 

 

提問（107班代）：請問以單價120元一份便當計算，他是訂學校的熱食部，還是訂外面的便當？ 

                 因為學校熱食部的價格沒有那麼高。 

回答（ 主 席 ）：備註有標明，單價以120元一個為計算，依承辦單位代訂便當覆實核銷。 



提問（102班代）：桌球賽是給比賽的選手吃的？ 

回答（ 主 席 ）：是提供給比賽的評審，評審是由學生擔任，誤餐費是給學生的方面。 

提問（102班代）：120元會不會太貴了一點？ 

回答（ 主 席 ）：120元是依國家規定為誤餐費上限。 

 

提問（207班代）：剛剛那個表提出65個人次，然後3次，那是哪3次？ 

回答（ 主 席 ）：是依出席次數計算。 

 

決議：同意39票，不同意8票；同意大於不同意，本案通過。 

 

詢問（107班代）：我希望你們能對預算表作說明，如果之後沒有要再集合全校班代進行說明的話， 

                 如附件一表格中教師節活動預算做個簡單的說明，以及教師節活動在辦什麼？ 

答覆（ 主 席 ）：我們之後會在工作報告中說明完成之項目。敬師週活動是以往年為例，我們會以 

                 代聯會支出為全校的教師送上禮物。 

 

詢問（212班代）：根據成功高中的代聯會組織章程，第三章行政部門之第二十七條。我想看一下各 

                 位行政部門的代表，提出對這學期大概的想法。 

答覆（ 主 席 ）：這部分我們等到下一個部分的行政詢答。 

 

詢問（109班代）：餐費未達120元，剩下的經費會流到哪裡？ 

答覆（ 學 權 ）：誤餐費120元如果沒有使用的就會回到代聯會的帳戶裡面，轉入下個學期或是下 

                 一次使用的預算額內。（更正：當學年經費僅限當學年使用。） 

 

玖、行政詢答： 

工作報告（主席組）：我們會在這學年完成我們上學期選舉時所提出來的政見，大部分的政見目前 

          都在和學校以及廠商洽談當中。 

工作報告（活動組）：9/7辦理中成迎新；11/16辦理舞會。 

工作報告（公關組）：9月最後一個禮拜辦理敬師週活動，將會送全校教師禮物，相關預算詳 

                  見附件二。12月將會辦理聖誕傳情活動，將可以寫卡片寄給友校朋友， 

                  以促進友校關係。 

工作報告（學權組）：預計在10月到12月左右和其他學校辦理代聯會內幹部培力。在學年中，預計 

                    將辦理講座。我們有跟中山女高做的特約商店，讓全體在校師生使用，在指 

                    定店家會有相關折扣。 



工作報告（美宣組）：美宣組主要工作內容負責在活動的時候進行一些場地佈置，所以我們會配合 

                    活動組在迎新及舞會製作場佈，會有一些材料費還有需要的美宣用品的費用。 

工作報告（財務組）：財務組負責財務支出、預算、請購、舞會門票販售。 

工作報告（秘書組）：秘書組主要負責班代大會的議程以及會議紀錄。代聯會有兩次招生，一次是 

                    已經有放表單在代聯會的linktree上，那還會有一個二招會在大約十月十一 

                    月。最後有一些列印或者是一些文具的雜支。 

 

詢問（212班代）：我想找財務組，你剛剛說你負責財務支出的部分，是否那些支出得以放在校網 

                 上面供全校檢視。 

答覆（ 主 席 ）：所有代聯會的支出都是經由學校這邊控制的，就是我們提案以後需要經由學校 

                 的同意以及班代大會的同意以後我們才能使用。 

詢問（212班代）：我認為是應該可以讓全校的師生一起檢視，因為全校的學生都是代聯會的成員。 

答覆（ 學 權 ）：我們學校的一些代聯會費的流程，會是經由我們前一個學年我們同意了會費的 

                 收取之後，我們學校學生以今年來講是每一個學生收取兩百元的金額，會全部 

                 存入到在學校的會計做管理。那你剛剛說財務的管理要公開透明的意思嗎？那 

                 我們這方面我們可能以後請財務組去研究這些方面，如果有的話應該放在 

                 Instagram上面，我們應該用一個雲端硬碟。就是像其他學校的學生會、班聯會， 

                 他們會有這種類似的表格，之後給大家參與這樣子。 

詢問（212班代）：那我想請問，你剛剛說財務組那邊會再去做研究，那請問是在下次會議前會給 

                 大家知道大概做成什麼樣子嗎？ 

答覆（ 學 權 ）：我們下一次班代大會的時候，再給大家關於這方面的報告，那我們先讓他去做 

                 一些研擬。 

詢問（212班代）：我剛剛看過組織章程，就是每學期至少開三次班代大會，然後在學期開始的後 

                 六週前，跟學期結束的前六週後，然後中間還有一次。那請問下次會議大概是 

                 什麼時候？ 

答覆（ 主 席 ）：下次會議的部分應該會到第二次段考的附近。 

詢問（212班代）：那倘若在到第二次段考前這之中，我們想要開始臨時會，那可以向各位班代解 

                 釋一下該如何申請？ 

答覆（ 學 權 ）：依照成功高中班級代表聯席會組織章程，有以下兩個條件時得召開臨時會，那 

                 第一部分就是我們主席的支持，那第二部分就是經過班代大會五分之一同意。 

詢問（212班代）：我想讓各位班代了解一下如何啟動這個會議，我們要寫什麼申訴書之類的嗎？ 

答覆（ 學 權 ）：因為去年我也是班代，然後我也曾經招開過，提交一份連署書，上面要有提案 

                 人跟連署人。 



詢問（212班代）：有固定的格式；或是有特別一份的正式申請文件；或是我們一張白紙然後連署 

                 大家這樣就好了嗎？ 

答覆（ 學 權 ）：沒有固定的格式。 

 

訊問（206班代）：針對活動組的運算，請問餐費的部分，備註有提到約350人，然後700份。可以 

                 麻煩說明是在什麼場合需要運用這兩次的餐費；還有工作服裝費用的部分，麻 

                 煩說明大概是哪100人需要工作服裝，謝謝。 

答 覆 ：此餐費用於舞會，舞會當天的早上有彩排，所以中午和晚上皆會供餐一次。工 

                 作服裝用意為辨別工作人員，其中人數分別為代聯幹部及友校班聯幹部。 

 

訓育組長補充說明： 

高二班代要比較注意，就是我們之後教育旅行這邊，所以我們會有比較多要去集合的一個時間，所

以到時候會代聯會這邊會去統籌大家，然後再進行開會。 

那目前就是先把資訊告訴給你們班上的同學，那你們下次就可以馬上先做一些簡單的決定，就是到

底要不要來參與這個行程上面的規劃內容，然後或是進行分工不分組。 

所以這個東西時間上比較趕，因為我們在9月20號以前一定要把行程上面的安排做出來，不然我們

來不及招標以及後續的相關的作業。 

所以這個東西可能會是在高二班代這邊，比較迫切需要去進行處理的部分。 

所以這也是剛剛主任提到就是在班代這邊的責任，我想相對會是比較重的。 

那另外的話，我覺得其他各年級的班代，你們有其他意見的話，或是在同學這邊在討論的時候，也

是可以透過班代的這個代表的身分，來向代聯會這邊提出。 

 

學務主任補充說明： 

我很開心可以看到剛剛的一個狀況，我也想要藉這個機會要提醒大家就是會議的禮貌。我們今天應

該是台灣民主很辛苦走到這一步，但是大家要去記取好的部分，讓它可以維持下來。舉例來講我們

會在校長在的場合，其實學生會的主席對我們來講，他是一個一定民意基礎的重要代表。所以各位

同學你要舉手發言，要問；要講任何東西的時候，不是說你跟我講什麼，不對。你應該要先稱呼一

下：「主席，我這邊有一個問題。然後我是某某班的誰誰誰，我代表我們班表達這個意見。」那我

希望各位同學要有一個這樣的一個議會的禮儀，我們在討論事情，我們不是在質詢。 

所以我們今天是第一次，但是我覺得我很開心，有很多同學提出來的問題非常的棒。你們是認真地，

而且你提出來很關鍵的問題，大家最關心的部分是：你們收了我這些錢，請問你拿去哪裡？你的帳

戶有沒有透明？你有沒有進行一些相關的活動？那接下來餘款怎麼辦？謝謝你們提出這些非常非常

重要的問題，這是一個民主很重要的一個資金來源。 



第一個部分是有關於學生的便當這件事情，不瞞各位同學說我們確實有餘款，可是我們希望把這個

錢放在學生身上。所以這些所有的錢120元的這個上限是國教署的一個膳費的最高標準，以前只有

100塊錢，現在120塊錢。那因為我們要因應所謂的方便，今天如果有學生代表的話，我們希望可以

提供給他們便當。所以你們的錢，當然是整個學校裡重要的會議上面所執行的，不是我們把它A掉。 

第二部分，有關於財務這件事情要不要透明？我覺得要。所以確實要給我們一點時間，讓我們代聯

會的同學可以回去確認一下。所有的財務我們怎麼樣很透明的，讓所有同學知道我們資金流向。所

以你要知道他們沒有拿任何一分一毫的錢，但他在為我們大家一起在努力的經營這一個學生會，也

很努力的代辦相關的活動，跟去為同學爭取相關的權益。所以如果以這樣的概念來講的話，做事情

的人他們不是賺你們的錢的人，我覺得相對給予大家平等的一個尊重。 

所以第三個部分，就是研擬這個部分，確實在下一次開會的時候是要提出來的。也就是我們資金流

向在哪裡？我們現在剩下多少的錢？然後我們做了什麼樣的事情？可是各位同學你要知道，他們所

付的所有所有的這些辛苦的開會時間，他們沒有拿任何終點費跟出席費，真的是在練習做這個所謂

的意見表達跟執行跟解決事情。 

第四個部分，剛剛有提到說，如果我們要開臨時會的時候，我們究竟要如何申請？我是不是也可以

拜託主席，回去研擬一個PPT或者是一個流程，也就是以後要召開臨時會的時候，各項步驟，相關

的表件我們把它整理出來，提供給所有的班代，如果你們今天有任何需要召開臨時會的時候，我們

有完整的一個SOP出現。 

所以我真的很感謝剛剛所有提出來的同學，謝謝你們。你們在這個地方是很認真的在討論，而且你

們發現了問題所在。我們代聯會這邊，在整個台北市的一個學生團體裡面，是非常令大家羨慕的一

個團體。以前我在帶代聯會的時候大概只有8人，現在有15人。代表大家對於這樣的一個學生服務

的概念，甚至學生權益的爭取，它已經慢慢地成長了。高一的同學，他叫做學長而且是值得敬佩的

學長。所以你們可以開始慢慢看到我們一個成功高中的樣貌，歡迎你們進來成功高中。 

 

拾、散會（13時13分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



附表一 本會行政部門 113 學年度人事名單 

 

組別 職稱 班級 姓名 

 

活動 

組長 209 黃松柏 

組員 203 張文楷 

組員 201 廖哲恩 

 

學權 

組長 204 徐宥霖 

組員 218 詹翔勛 

組員 307 紀力華 

 

公關 

組長 205 陳丕祐 

組員 201 廖哲恩 

 

美宣 

組長 201 李睿釩 

組員 212 高睿陽 

財務 組長 215 杜登揚 

 

 

秘書 

組長 213 孫聖翔 

組員 206 劉承威 

組員 215 杜登揚 

組員 218 林震豪 

 

服務 

組員 203 張文楷 

組員 218 林震豪 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



附表二 

 

本會 113 學年度第 1 學期預算表 

項目 單位 數量 單價 預算 備註 

公關組 

敬師週相關活動 式 1 NT$49,540 NT$49,540  

總和 NT$49,540  

美宣組 

美宣耗材費 式 1 NT$15,000 NT$15,000 購買舞會美宣所需耗材 

總和 NT$15,000  

秘書組 

文具費 式 1 NT$5,000 NT$5,000 購置代聯會所需文具及設備 

文件影印費 式 1 NT$2,000 NT$2,000  

總和 NT$7,000  

活動組 

餐費(工作人員、社團) 式 700 NT$50 35000 元 工作人員約 250 人、社團人員約 100 人 

工作服裝費用 式 100 NT$380 38000 元  

中成迎新支出 式 1 NT$5,000 5000 元 此筆代聯會費，並不會支出外校費用 

總和 NT$78,000  

其他 

會議誤餐費 式 2 NT$9,000 NT$18,000 班代大會誤餐費 

總和 NT$18,000  

預算總額 NT$167,540  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



附件三 

相關活動 人次 次數 總額(單價NT$120) 

高一班際桌球賽 10 6 7200 

高二班際籃球賽 10 6 7200 

高三班際籃球賽 10 9 10800 

衛生糾察隊 65 3 23400 

學生服務隊 50 4 24000 

白衣騎士團 50 4 24000 

各項會議學生代表出席 30 4 14400 

 


